
	  

	  

	  
	  
	  
	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  COMUNICATO	  STAMPA	  N.	  186	  
	  	  San	   Martino	   in	   Strada,	   30/04/2013	  
	  

La	  Casa	  dell’Acqua	  dà	  i	  numeri:	  145.000	  l	  d’acqua,	  30.000	  €	  	  di	  risparmio	  per	  le	  famiglie!	  
E’	   il	   momento	   di	   un	   primo	   bilancio	   per	   la	   Casa	   dell’acqua	   di	   San	   Martino	   in	   Strada.	   A	   sei	   mesi	   esatti	  
dall’inaugurazione	   della	   struttura	   di	   via	   generale	   Dalla	   Chiesa	   (avvenuta	   il	   29	   ottobre	   2012),	   il	   contatore	   fa	  
segnare	  i	  145	  metri	  cubi,	  cioè	  145.000	  litri,	  pari	  ad	  un’erogazione	  di	  acqua	  potabile	  di	  più	  di	  800	  litri	  al	  giorno.	  
	  «E’	  una	  grande	  soddisfazione	  -‐	  le	  parole	  del	  Sindaco	  Luca	  Marini	  -‐,	  perché	  vuole	  dire	  qualcosa	  come	  3	  tonnellate	  
e	   mezzo	   di	   plastica	   (PET)	   risparmiate	   nello	   smaltimento	   dei	   rifiuti:	   è	   la	   quantità	   di	   plastica	   raccolta	   in	   paese	  
nell’arco	  di	  un	  mese.	  Avanti	  di	  questo	  passo,	  il	  risparmio	  annuo	  nello	  smaltimento	  della	  PET	  sarà	  pari	  al	  15-‐20%	  
dell’ammontare	   annuo».	   Risparmiando	   l’utilizzo	   di	   quasi	   100.000	  bottiglie	   di	   PET	   da	   1.5l,	   il	   Comune	  ha	   evitato	  
l’immissione	  in	  atmosfera	  di	  ben	  13	  tonnellate	  di	  CO2	  (per	  la	  produzione,	  lo	  smaltimento	  e	  il	  trasporto	  di	  1	  kg	  di	  
PET	   si	   calcola	   un’immissione	   di	  3,8	   kg	   di	   CO2).	  	   Si	   calcola	   inoltre	   che	   per	   la	   produzione	   di	   una	   sola	   bottiglia	   di	  
plastica	   PET	   si	   consumino	   0,6	   litri	   di	  
acqua:	   nel	   nostro	   caso	   abbiamo	  
evitato	   il	   consumo	   di	   58.000	   litri	   di	  
acqua,	   che	   sarebbero	   serviti	   a	  
produrre	   contenitori	   per	   altra	   acqua,	  
che	   è	   una	   delle	   grandi	   assurdità	   del	  
ciclo	  dell’acqua	  in	  bottiglia.	  
E	  i	  costi?	  In	  questi	  primi	  sei	  mesi	  sono	  
stati	   spesi	   dal	   Comune	   circa	   1.000	  
euro	  per	   l’acquisto	  del	  gas	  e	   la	  sostituzione	  delle	  bombole	  di	  CO2	  (più	  di	  600	  kg	   la	  quantità	  di	  gas	  consumato),	  
oltre	  a	  circa	  150	  euro	  per	   il	  consumo	  di	  acqua.	  «C’è	  un	  costo	  per	   il	  Comune	  -‐	  prosegue	  il	  Sindaco	  -‐:	  parliamo	  di	  
150	  euro	  per	  l’acqua	  prelevata	  dalla	  rete	  pubblica	  e	  circa	  1.000	  euro	  per	  l’acquisto	  e	  l’installazione	  delle	  bombole	  
di	   CO2.	   In	   un	   anno	   si	   conterà	   di	   spendere	   quindi	   2.500/3.000	   euro,	   cifra	   che	   nonostante	   le	   enormi	   difficoltà	  
finanziare	  riteniamo	  imperativo	  sostenere	  per	  ragioni	  etiche	  (promuovere	  il	  consumo	  dell’acqua	  pubblica)	  e	  per	  
consentire	  alle	  famiglie	  di	  risparmiare.	  Se	  infatti	  consideriamo	  un	  costo	  medio	  per	  bottiglia	  da	  1.5l	  (tra	  naturale	  e	  
frizzante,	   nelle	   varie	  marche)	   al	   supermercato	   pari	   a	   0,30	   centesimi	   di	   euro,	   dobbiamo	   calcolare	   un	   risparmio	  
annuo	  complessivo	  per	  le	  famiglie	  di	  ben	  60.000	  euro	  (30.000	  il	  semestre),	  cifra	  nemmeno	  paragonabile	  al	  costo	  
sostenuto	   dal	   Comune.	  Ipotizzando	   un	   consumo	   medio	   di	   acqua	   da	   bere	   per	   famiglia	   di	   1.000	   litri	   l’anno,	  
attualmente	  circa	  300	  famiglie	  stanno	  utilizzando	  la	  struttura,	  senza	  spendere	  un	  centesimo.	  Ognuna	  di	   loro	  sta	  
risparmiando	  circa	  200	  euro	  annue,	   che	  oggi	   fanno	  veramente	   la	  differenza,	  a	   fronte	  di	  una	  spesa	  del	  Comune	  
pari	  a	  solo	  10	  euro	  annue	  per	  ogni	  famiglia	  utilizzatrice».	  
Per	  quanto	  riguarda	  l’utilizzo	  della	  struttura	  non	  si	  segnalano	  particolari	  scorrettezze	  o	  abusi:	  si	  è	  notata	  la	  leggera	  
presenza	  di	  persone	  provenienti	  da	   realtà	   limitrofe	   come	  Ossago	  Lodigiano	  o	   Lodi	  ma	  non	   si	   ravvisa	  per	  ora	   la	  
necessità	  di	   limitare	   l’accesso.	  «La	  tutela	  dell’ambiente	  e	   l’acqua	  pubblica	  sono	  valori	  che	  non	  si	  esauriscono	  ai	  
confini	   di	   San	   Martino	   in	   Strada,	   gli	   stessi	   pozzi	   della	   falda	   acquifera	   sono	   condivisi	   da	   5	   comuni	   attraverso	  
l’acquedotto	  situato	  nel	  territorio	  sanmartinese:	  non	  è	  il	  caso	  di	  ragionare	  sempre	  e	  soltanto	  sul	  nostro	  orticello.	  
Abbiamo	   messo	   a	   disposizione	   dei	   nostri	   cittadini	   una	   cosa	   bella	   e	   utilissima:	   il	   risparmio	   che	   ciascuno	   può	  
ottenere	  dal	   suo	  utilizzo	   è	  più	  del	   doppio	  della	  media	  dell’IMU	   sulla	   prima	  abitazione	  pagata	   a	   San	  Martino	   in	  
Strada!».	  
	  


